



Landesjugendring
Schleswig-Holstein e.V.

Pressemitteilung

 Holtenauer Straße 99
24105 Kiel

 0431 / 800 98 - 40

 info@ljrsh.de

 www.ljrsh.de

Jugendsammlung beginnt am 4. September

Landtagsvizepräsidentin lud erfolgreiche Sammelgruppen zum Auftakt ein

Die 72. Jugendsammlung der Jugendverbände startet landesweit am 4. September. Bis zum 23. Oktober werden die Bürger*innen und Unternehmen gebeten, sich an der Sammlung zu beteiligen und für die Jugendarbeit zu spenden. Die Jugendsammlung des Landesjugendrings ist die wichtigste Finanzierungsquelle für die Jugendarbeit außerhalb der öffentlichen Förderung und der Mitgliedsbeiträge der Verbände. Jugendgruppen können so ihre knappen Kassen aufbessern, um Ferienfreizeiten und Materialien zu finanzieren. Rund 250 Jugendgruppen im Land beteiligen sich jedes Jahr an der Sammlung unter Schirmherrschaft von Landtagspräsident Schlie.

2020 waren die Jugendsammler*innen im Kreis Herzogtum Lauenburg mit fast 55.000€ Spenden am erfolgreichsten, auf Platz zwei folgte der Kreis Stormarn. Am 1. September lud Landtagsvizepräsidentin Eickhoff-Weber erfolgreiche Sammelgruppen des Vorjahres ein. Sie zeichnete zwei Jugendfeuerwehren aus Schönberg und Uphusum und zwei Spielmannszüge aus Krempel und Groß Grönau mit Urkunden aus. Die Gruppen erhielten als Anerkennung Gutscheine für einen Gruppenausflug in den Hochseilgarten.

Der Vorsitzende des Landesjugendrings, Jochen Wilms, bittet anlässlich des Starts der Aktion um die Unterstützung der Bürgerinnen und Bürger: „Die Corona-Krise stellt die Jugendarbeit vor große Herausforderungen. Wir hoffen, dass die Menschen uns helfen, mit ihrer Spende die Folgen abzufedern.“

2020 wurden bei der Aktion etwa 160.000€ für Maßnahmen der Jugendarbeit in Schleswig-Holstein gespendet. In den Vorjahren fiel das Ergebnis fast doppelt so hoch aus. „Ohne die zahlreichen Spenden und das Engagement unserer 20.000 Ehrenamtlichen der Jugendarbeit in Schleswig-Holstein könnten viele Jugendfreizeiten, Jugendgruppenleitungskurse und andere Aktivitäten der Jugendarbeit nicht finanziert und durchgeführt werden.“

Um die Spendensammlung in Corona-Zeiten zu erleichtern, hat der Landesjugendring den Sammlungszeitraum von Mai auf August verschoben und Hygienehinweise für die Jugendsammler*innen erstellt. Außerdem gibt es die Möglichkeit per Überweisung zu spenden.

Die Erträge der Aktion „Jugend sammelt für Jugend“ sind vor allem für die Unterstützung der Jugendarbeit der Jugendverbände in den Gemeinden und Kreisen vorgesehen. 80 Prozent der Sammlungserträge bleiben bei den Jugendgruppen und Kreisjugendringen vor Ort und 20 Prozent werden für die Finanzierung u.a. von Aus- und Fortbildungsmaßnahmen und internationalen Jugendprojekten des Landesjugendringes verwendet. Die Jugendsammlung bietet den Vereinen und Verbänden auch die Möglichkeit, sich bekannt zu machen und über ihre Arbeit zu informieren.

Die Sammlung wird in den Kreisen und Städten von den Kreisjugendringen koordiniert. Sie informieren die Jugendgruppen, fordern Sammlungsunterlagen beim Landesjugendring an und geben sie an die Gruppen weiter. Spendenbescheinigungen werden im Anschluss an die Sammlung vom Landesjugendring ausgestellt.

Der Landesjugendring ist die Arbeitsgemeinschaft schleswig-holsteinischer Jugendverbände und Jugendringe. Er vertritt die Interessen von 23 Mitgliedsorganisationen und 15 Kreisjugendringen, denen zurzeit mehr als 500.000 Kinder und Jugendliche angehören. Die Arbeit der Jugendverbände in Schleswig-Holstein wird vor allem durch die mehr als 20.000 ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter getragen.

Redaktion:
Anne-Gesa Busch
Geschäftsführerin